

HERALDO DE MULA

Semanario independiente defensor de los intereses del distrito

SUSCRIPCION
50 CÉNTIMOS AL MES

DIRECTOR
JUAN DEL BAÑO BASTIDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
OSCURA, NÚM. 3

Actividad-Deseentralización

Hombres de relevantes méritos, de escépcionales condiciones, de conciencia refleja, de amor a su patria, a sus semejantes, por desgracia en nuestra querida España existen pocos; que apesar de vislumbrarse se amortiguan y cesan en sus principios, quizás por causas ajenas a su voluntad pero dependientes de ella.

La prensa de Madrid me obliga a escribir el presente artículo fundado en la laudable idea del nunca bien ponderado, por los fines que propone, filántropo Conde de Tharsis.

Atañe su artículo a modificación completa en España, expone un método regenerador en las presentes circunstancias, y presentes, porque tras el Gabinete actual ha de presentarse la consiguiente crisis y aplicar ese método que además está analizado y resuelto concretamente por su notable autor... ¿Cuándo estaremos prestos a velar por los intereses de España digna de mejor suerte? ¿No hemos apreciado ya suficientemente que el procedimiento para gobernar empleado por las agrupaciones o partidos de hombres políticos no es el procedimiento mas oportuno, mas sano ni mas adecuado para que nuestra patria sea grande, próspera y feliz? ¿No creemos ya llegado el oportuno momento de acabar para siempre con esas agrupaciones políticas que todo lo mancilla y lo destruye? ¿No pedimos todos, absolutamente todos los hombres nuevos, no contaminados con el virus político, y procedimientos nuevos y distintos a los empleados hasta hoy?...

He aquí la primera parte de la idea del Conde de Tharsis.

Mientras estemos a la desbandada, mientras los intelectuales

no se creen medio de ejecutar, libre del proletariado, habrán mas resoluciones de este que de aquellos, se impondrá el populacho sin noción, al científico. No digo que desterremos al obrero, muy al contrario, íntima educación si es posible, llevar unos y otros, pero dejar al hombre sabio que investigue independiente del anodino. Es preciso pues, la separación de ideas en intelectuales y de elemento.

Todos tenemos la facultad de producir actos; haya clasificación de pacientes, y cada clase elegir su representante y extender esa facultad. Tendríamos una actividad positiva, una actividad bienhechora.

Esa actividad no puede ejecutarse sino después que el sujeto sepa si tiene o no libertad, no esa libertad de elegir el mal moral o libre albedrio como algunos llaman, sino la verdadera libertad o elección entre el bien, pues bien elegimos o designamos después de haber liberado, y si caemos en error al exponer la razón de los motivos, no es que hemos apetecido el mal, sino aceptarlo bajo la apariencia de bien.

Me refiero a la segunda parte del artículo del Exmo. Sr. Conde de Tharsis que aclara con rotundantes pruebas de veracidad que el desconcierto gubernamental estriba en la Ley electoral, en subsistir como siempre el sufragio universal.

Es así como habiendo independencia política habria autonomía en los Municipios, como cada clase de ciudadanos aportarían para sustituirles hombres nuevos sin contacto en la marcha actual que nos enferma y debilita.

Es preciso activar tan notable proyecto con plena acción de libertad. Es hora de que a la Nación se le quite el antifaz, ver

en la transparente atmósfera el color que toma la Naturaleza, la anegación de dolor, allende los Pirineos y en Ultramar para tener una base de defensa.

Que es justo que sea redimido el consciente que reconociendo su mancha no permite que sea mancillado su suelo con sangre de sus hermanos.

FRANCISCO MONREAL.
Mula, Novbre 1917.

El mejor obsequio

Mamá ¿por qué otros niños llevan vestidos nuevos y tienen en sus casas muchas comodidades y recreos?

Dime ¿por que disfrutaban de los juguetes esos tan lindos y lujosos que deben de costar mucho dinero, mientras que aqui tan solo medio comer podemos, y si yo voy vestido, como sabes es siempre remendado y harapiento sin tener otro traje nada mas que este viejo...?

Dime mamita mia, dime, por que pasa eso, siendo todos hermanos, viviendo todos bajo un mismo cielo y teniendo por padre a un Dios tan justo y bueno? ¿Es que nosotros...

—¡Calla...! no sigas hijo mio, que no puedo soportar el dolor que tus palabras me causan, si, es muy negro, muy triste lo que pasa en esta vida mas es ley que yarige, y no podemos desterrarla del mundo.

Los ricos con exceso siempre disfrutarán, mientras nosotros hasta de lo esencial careceremos...

pero tu no padezcas, no te aflijas mi cielo, porque si bien, no gozas de las comodidades y recreos que tienen otros niños,

tu madre que te adora va un obsequio ahora mismo a ofrecerte que no se paga con ningún dinero.

Cogióle con amor entre sus brazos y un cristalino manantial de besos, derramó en las mejillas de aquel niño puro como los ángeles del cielo.

JUAN DEL BAÑO.

"Renovarse o morir"

Ayer mismo, en uno de mis habituales paseos por el campo vi un caballo delgado y sucio que subía cargado por una escarpada y pedregosa senda, con su andar tardo, y que era con frecuencia apaleado por el mozalbete que le conducía. Sentí verdadera indignación; tuve un impulso de reprochar su bárbara conducta al mozalbete... pero pensé, ¿qué hubiera conseguido? O nada o atraerme la furia suya y que probablemente diera sobre mi cuerpo las mismas pruebas de barbarie que anteriormente daba sobre los descarnados lomos del animal.

Concluía de leer el artículo de don Antonio Artero «Renovacion» y meditaba la frase «Renovarse o morir».

En el artículo indicado su autor ha estudiado concienzudamente las necesidades materiales de nuestros pueblos, y pide las vias de comunicación que por su importancia y laboriosidad necesitan. Con ella es seguro que la miseria desaparecerá tenazmente, nuestros campos agrícolas aumentarán y además se establecerán muchas industrias que hoy no se da por la dificultad de... [tro]

Todos... el consiguiente beneficio económica... Imagin... do lo que